

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



“Si robas en el Metrobús te vamos a agarrar”

- **Pliego** dice que habrá detenciones en flagrancia
- Estrategia incluye agentes infiltrados, explica

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La estrategia de seguridad para el Metrobús consistirá en detenciones en flagrancia de presuntos delincuentes, para dar un mensaje duro: “Si tú robas te vamos a agarrar, las probabilidades de que lo hagamos son muy altas”, dijo Tomás Pliego, coordinador del gabinete de seguridad ciudadana del Gobierno capitalino y de la táctica a seguir en este transporte masivo.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Pliego Calvo comentó que este mensaje se pretende enviar a través de los trabajos de inteligencia delictiva que realiza la Policía de Investigación (PDI), para detectar a delincuentes y bandas que no sólo operan en el Metro sino que migran hacia el Metrobús, así como con el aumento de uniformados en estaciones y agentes infiltrados en el interior de las unidades, acciones que conforman esta estrategia de seguridad.

Además, la renovación de equipos como radios con una frecuencia especial de la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

“La idea es actuar inmediatamente,

te, en flagrancia. Estamos también, como parte de la estrategia, haciendo trabajo de inteligencia; o sea, tenemos cámaras, grabamos permanentemente, tenemos bancos de datos, ubicamos rostros, a una persona con un físico determinado y se le da seguimiento, entonces si tú ubicas a un sujeto que está delinquiendo, tienes una foto de él y media filiación, pues lo puedes ubicar. Tienes policías de investigación y preventivos, los mandas y en una de esas lo pescas [al delincuente] en flagrancia”, explicó el funcionario.

Los fundamentos de esta estrategia partieron de la aplicada en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, sólo que acoplados a las necesidades del Metrobús, aseguró.

También buscan evitar la impunidad a la hora de detener a un delincuente, pues detalló que en algunos casos se “resolvía con dinero”,

“Hay cámaras, grabamos permanentemente, tenemos bancos de datos, ubicamos rostros, a una persona con un físico determinado y se le da seguimiento”

TOMÁS PLIEGO

Coordinador del gabinete de seguridad ciudadana capitalino

por lo que en esta estrategia se “vacunan contra la impunidad”.

Esta vacuna, refirió el coordinador del gabinete de seguridad, consiste en ir rotando a los elementos policiacos; es decir, diario se tiene una orden distinta para los efectivos encargados de la seguridad.

“Ya no hay manera de decir: ‘Está éste [policía], ya me arreglé con él’, es una estrategia, vamos a llamarle,

A



Si roban en metobus. (2)



Tomás Pliego revela que en el Metrobús aplicarán una “vacuna contra la impunidad”, para que los criminales no sobornen a los policías.

hiperdinámica, todos los días hay órdenes de operación distintas, ya no hay una monotonía, no hay manera de adivinar qué es lo que vamos a hacer”, argumentó.

En su edición del 1 de noviembre, EL UNIVERSAL dio a conocer un reporte hecho por la procuraduría local, luego de una reunión de trabajo para coordinar los trabajos en el interior del Metrobús.

En él se detallaba una estrategia propuesta por Arturo Blanco, en ese momento coordinador de seguridad del Metro y hoy titular de la Policía Bancaria Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, la cual consistía en no iniciar carpetas por hechos pasados, a destiempo de la comisión del delito cometido, en esas mismas reuniones se desechó tal propuesta.

Sobre el tema, Pliego expuso que se han tenido que “apretar las tuercas a los policías que ha contratado el Metrobús” y rechazó que se aplique lo que propuso en su momento el exdirector de seguridad del Sistema de Transporte Colectivo Metro. “No hay nada de eso, lo que sí, un cambio de fondo, porque queremos evitar que aumente la incidencia en el Metrobús”. ●



Entrevistados por EL UNIVERSAL, algunos dijeron sentirse a salvo en el Metrobús y otros afirmaron que fueron víctimas del crimen en el interior de éste.

Usuarios difieren sobre inseguridad

KEVIN RUIZ

18/11/19

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● La percepción de seguridad en el interior de las estaciones con mayor incidencia delictiva en el sistema de transporte Metrobús son diversas entre los usuarios. Algunos dicen sentirse a salvo y no haber sido víctimas de algún delito, pero otros aseguran que sí han sido presas o han presenciado la comisión de algún delito.

De acuerdo con un reporte oficial de la procuraduría capitalina, realizado luego de una reunión de trabajo entre las autoridades para coordinar las acciones en la estrategia para bajar los índices delictivos en este transporte, las estacio-

nes con mayores reportes son: Félix Cuevas, Chilpancingo, Etiopía, Buenavista e Indios Verdes.

En un recorrido realizado, EL UNIVERSAL constató mayor presencia de elementos de la Policía Auxiliar en algunas paradas. En Félix Cuevas, de la Línea 1, se encontraron dos elementos, uno situado sobre los torniquetes de entrada y otro a las afueras de la estación.

Durante el tiempo en que se observaron las actividades en dicha estación, ningún uniformado ponía énfasis en la entrada y salida de los usuarios de las unidades, ya que uno de los principales delitos, de acuerdo con información de las autoridades, es el robo a celular y los llamados carteristas.

Nayeli Chávez, usuaria permanente de esta estación, dijo que en al menos dos ocasiones, en 15 días, presencié cómo otras personas denunciaron ante los policías que habían sido víctimas de robo dentro de las instalaciones.

“Los policías sólo dijeron: ‘Cuiden sus cosas, agarren su bolsa o la cartera llévenla aparte’. Yo no veo mayor presencia de policías, incluso para que los discapacitados puedan salir o entrar, el policía no está, es una realidad”, contó.

Otro de usuario, quien prefirió no dar su nombre, expuso que ocupaba en pocas ocasiones el Metrobús,

FD



pero que consideraba que era uno de los transportes más seguros.

Al seguir con el recorrido, en la estación Chilpancingo, la presencia policial fue de tres efectivos. Uno de ellos se encontraba sobre la entrada y dos más realizaban funciones preventivas, tanto en la entrada como a la salida de las personas.

Una señora, quien no quiso dar su nombre, comentó que "en el Metrobús andaban diciendo que había tres sujetos que se dedicaban a robarle el celular a los usuarios, pero a mí nunca me tocó ver algo, eso fue

3

POLICÍAS de la Secretaría de Seguridad Ciudadana resguardan la estación del Metrobús Chilpancingo; dos, la de Etiopía.

como hace un mes, pero ya no he escuchado nada".

En estaciones como Buenavista e Indios Verdes, en donde el flujo de la gente es mayor, pues conecta con vías principales de la capital del país, así como con otros sistemas de transporte como el Metro y el Tren Suburbano, el número de elementos policiacos varía. ●

Usuarios difieren. (2)



Director de Seguridad del Metro llega a la PBI

● José Arturo Blanco Hernández es reconocido por bajar la incidencia delictiva en el STC

21 MET

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

José Arturo Blanco Hernández, exdirector de Seguridad del Metro, es el nuevo titular de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), confirmaron fuentes de la dependencia.

Blanco Hernández, con indicativo *Puma*, llega a la PBI luego de que en mesas de trabajo para la coordinación de la estrategia de seguridad del Metrobús se le reconociera por la baja en la incidencia delictiva en el Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC).

El único cargo que reporta Arturo Blanco en el Metro es como gerente de seguridad, el cual desempeñó del 18 de febrero de 2019 a la fecha.

A través de audios de la fre-

cuencia policiaca, los elementos policiales comenzaron a hacer el anuncio del cambio realizado en la Dirección General de este cuerpo de la SSC.

Arturo Blanco propuso aplicar la estrategia que ocupó en el Metro para bajar la incidencia delictiva en el sistema Metrobús, misma que, según las autoridades locales, ha dado resultados.

La dependencia confirmó que si bien ya están laborando en la institución, faltan los nombramientos de Jorge Alfredo Alcocer, quien se perfila para la Subsecretaría de Control de Tránsito; María Jacqueline Flores Becerra, apunta a la Dirección General de Asuntos Jurídicos, y Salvador Cruz Neri en la Dirección General de Asuntos Internos. ●



Mando pasa de cuidar el Metro a jefe de la PBI

KEVIN RUIZ

13

José Arturo Blanco Hernández, ex-director de Seguridad del Metro, es el nuevo titular de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), confirmaron fuentes de la dependencia.

Blanco Hernández, con indicativo Puma, llega a la PBI luego de que en mesas de trabajo para la coordinación de la estrategia de seguridad del Metrobús se le reconociera por la baja en la incidencia delictiva en el Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC).

El único cargo que reporta Arturo Blanco en el Metro es como gerente de seguridad, el cual desempeñó del 18 de febrero de 2019 a la fecha.

A través de audios de la frecuencia policiaca, los elementos policiales comenzaron a hacer el anuncio del cambio realizado en la Dirección General de este cuerpo de la SSC.

MISMA FÓRMULA. Arturo Blanco propuso aplicar la estrategia que ocupó en el Metro para bajar la incidencia delictiva en el sistema Metrobús, misma que, según las autoridades locales, ha dado resultados.

La dependencia confirmó que si bien ya están laborando en la institución, faltan los nombramientos de Jorge Alfredo Alcocer, quien se perfila para la Subsecretaría de Control de Tránsito; María Jacqueline Flores Becerra, apunta a la Dirección General de Asuntos Jurídicos, y Salvador Cruz Neri en la Dirección General de Asuntos Internos.





Denuncian asalto de presuntos policías

21 MET

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Bajo el argumento de estar en medio de un operativo al interior de la estación del Metro General Anaya, siete presuntos policías y una persona vestida de civil detuvieron a un usuario que esperaba abordar un convoy y le robaron 16 mil pesos en efectivo, ganancia de su negocio de veladoras en el mercado de Sonora.

César "N" y su padre denunciaron ante la procuraduría capitalina que el pasado jueves se encontraban en la Línea 2 del STC, cuando tres presuntos uniformados se les acercaron y les dijeron que estaban en un operativo y que por eso le tenían que hacer una revisión.

La víctima se negó a ser revisado por los efectivos, sin embargo no se percató de que cinco policías más y una persona vestida de civil y con un radio transmisor se acercaron para revisarlos sin con-

sentimiento y detectaron la bolsa con el dinero.

De acuerdo con lo asentado en la carpeta de investigación, los elementos le arrebataron la bolsa con 16 mil pesos y le dijeron que "se callara porque lo iba a trasladar ante el Ministerio Público por posesión de marihuana".

César decidió alejarse entre los usuarios por temor a que le hicieran daño y luego decidió denunciar. ●

16,000

PESOS le quitaron siete presuntos policías a César "N", quien esperaba un convoy en Metro General Anaya.



ALBERTO JIMÉNEZ

Un vendedor de alimentos fue agredido por uno de sus comensales; el responsable roció gasolina y prendió fuego a la víctima luego de discutir por un problema de dinero. Momentos después, el agresor fue detenido por policías capitalinos.

De acuerdo con reportes policíacos, el comerciante se encontraba en su local de alimentos en calles de la colonia Lomas Estrella, alcaldía Iztapalapa, cuando llegó un sujeto desconocido a solicitarle un pedido.

Al momento de cobrar por sus servicios, el trabajador recibió una negativa como respuesta; acto seguido y sin mediar palabra, el agresor le aventó gasolina y le prendió fuego, ocasionándole quemaduras en extremidades superiores.

A través del Centro de Control y Comando (C-2) Oriente, se lanzó una alerta para detener al presunto responsable. Tras implementar un cerco virtual y en apoyo del personal en campo, se localizó al posible agresor.

Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México detuvieron al sujeto de 58 años en las inmediaciones de la misma colonia y lo pusieron a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente.

En las próximas horas y toda vez que la víctima se encuentre estable, se definirá la situación jurídica del agresor y en caso de que se determine, la sanción respectiva.

Policías de investigación examinarán la base de datos para establecer si el agresor cuenta con antecedentes penales o está relacionado con actividades ilícitas.

Roció gasolina a comerciante y le prendió fuego, en pleito

Testigos del ataque llamaron a los números de emergencia y solicitaron al apoyo de una unidad móvil de atenciones prehospitalarias para que la víctima fuera trasladada a un hospital cercano y recibiera cuidados especializados.

Técnicos en urgencias médicas arribaron a la periferia de la estación Lomas Estrella del Sistema de Transporte Colectivo Metro para atender al vendedor de comida. Estabilizaron a la víctima de 41 años y la llevaron a un centro médico.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México detuvieron al sujeto de 58 años de edad y lo pusieron a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente



LOMAS DEL CHAMIZAL

Intentan linchar a un ladrón detenido

El sujeto robó con violencia una zapatería; vecinos de la zona intentaron bajarlo por la fuerza de la patrulla

POR WENDY ROA

wendy.roa@gtmm.com.mx

Alc

Habitantes de la colonia Lomas del Chamizal, ubicada en la alcaldía de Cuajimalpa, intentaron linchar a un hombre que, momentos antes, había asaltado con violencia a empleados de una zapatería.

De acuerdo con los afectados, el responsable llegó al negocio ubicado en avenida Stim y con un cuchillo los amagó, les robó el dinero de las ventas del día y escapó.

Las víctimas solicitaron el apoyo de la policía la cual implementó un operativo de búsqueda y localización. El ratero fue ubicado en la calle

60

PERSONAS

vandalizaron una patrulla con la intención de que los policías bajaran al detenido y se los entregaran.

Bosques de la Reforma.

Al ser revisado se le encontraron mil 400 pesos en efectivo y un arma blanca.

Cuando ya se encontraba a bordo de la patrulla, un grupo aproximado de 60 personas intentó bajarlo para lincharlo.

En los jaloneos, la gente rompió el vidrio de una puerta de la unidad y dañó la parte trasera del toldo con un tubo, además golpeó en el rostro a un policía, quien resultó con un diente roto. Con el apoyo de otras unidades lograron salir del lugar.



Foto: Especial

El ladrón amagó a los empleados de una zapatería con un cuchillo y robó de la caja 1,400 pesos de la venta del día.



PERECE EN LA CALLE UN TRABAJADOR DEL MERCADO MORELOS

ANGUSTIADO, PEDÍA AUXILIO

Falleció por atragantamiento en local del Mercado Morelos

ALBERTO JIMÉNEZ

**Nadie pudo auxiliarlo por
carecer de conocimientos
de primeros auxilios**

Un trabajador del Mercado Morelos perdió la vida en la vía pública; presuntamente, la víctima sufrió un atragantamiento al momento que comía, otras versiones señalan que le dio un infarto, sin embargo, la necropsia de rigor determinará las causas de la muerte.

Comerciantes en la periferia de la estación Morelos del Sistema de Transporte Colectivo Metro sostuvieron que observaron al varón de aproximadamente 40 años en los locales de alimentos.

Alrededor de las 07:00 horas, el sujeto comenzó a hacer señas para que los transeúntes lo auxiliaran, sin embargo, las personas carecían de conocimientos en primeros auxilios.

Refirieron que la víctima hacía señas con las manos y parecía que no podía respirar, por lo que interpretaron los síntomas como un atragantamiento: "Como estaba muy gordo no pudimos

abrazarlo para apachurrarle la panza y sacarle lo que tenía atorado", agregó uno de los peatones.

En cuestión de minutos, el hombre se desvaneció y quedó inconsciente. Momentos después, arribaron técnicos en urgencias médicas, quienes nada pudieron hacer por la víctima.

Luego de diagnosticar el deceso, cubrieron el cuerpo del difunto y dieron parte a la agencia del Ministerio Público y agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México colocaron un cordón de seguridad.

Decenas de elementos de la Policía

Auxiliar, Preventiva y de la Guardia Nacional se colocaron en la explanada del metro y resguardaron la escena del suceso. Asimismo, varios familiares acudieron a reconocer el cuerpo.

Lo identificaron como Jesús "N", a quien le apodaban "El Gordo" por sus características físicas; personas del lugar comentaron que trabajaba en el Mercado Morelos recolocando residuos inorgánicos.

Por último, servicios periciales llevaron el cuerpo al anfiteatro correspondiente para practicarle la necropsia de rigor y definir las causas de su muerte.



IZTAPALAPA

Lo atacó por cobrar la comida

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

16/Com /
Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a un hombre que, por negarse a pagar en un local de alimentos, prendió fuego a su propietario.

Los hechos se registraron la noche del viernes en avenida Tláhuac y Tiberfades, de la colonia Lomas Estrella en la alcaldía Iztapalapa.

De acuerdo con la víctima, el agresor, de 58 años de edad, hizo un pedido de tortas, pero al momento de entregarle su comida y solicitar el pago correspondiente no quiso liquidar la cuenta y se puso violento.

El agresor aventó gasolina al dueño del

establecimiento y le prendió fuego, tras lo cual escapó del lugar.

Testigos que estaban en el establecimiento solicitaron el apoyo de los servicios de emergencia para atender al lesionado, quien fue trasladado a un hospital para recibir atención médica, ya que presentaba quemaduras en ambos brazos.

Los policías llegaron al establecimiento y tras escuchar la descripción del agresor, comenzaron su búsqueda y gracias a la información obtenida de los testigos, lo localizaron a pocas cuadras de donde cometió la agresión.

Después de ser capturado, el detenido fue presentado ante el agente del Ministerio Público para definir su situación jurídica.



MUERE UNA MOTOCICLISTA

Perdió el control y se impactó en poste

ALBERTO JIMÉNEZ

Una curva, el exceso de velocidad y la calle defectuosa detonaron el trágico percance en calles de la GAM

Tras perder el control de su motocicleta —en calles de la colonia Purísima Ticoman, alcaldía Gustavo A. Madero— una mujer de aproximadamente 30 años chocó con un poste metálico y perdió la vida.

A unos metros de la zona del incidente se localizó una curva pronunciada y un abultamiento en la cinta asfáltica, por lo que las primeras hipótesis apuntan a que la femenina transitaba a exceso de velocidad y al cruzar por la prominencia no pudo controlar la unidad.

La víctima —que vestía calzado deportivo color blanco, pantalón de mezclilla color azul, chamarra color negro y casco color naranja— y su potro de acero quedaron en la periferia de la Escuela Nacional Superior de Turismo del Instituto Politécnico Nacional, al norte de la Ciudad de México.

Otros automovilistas que transitaban por la zona encontraron el choque y solicitaron apoyo médico para que la mujer fuera llevada a un centro médico y recibiera atenciones debidas para la magnitud de sus lesiones.

Más tarde, técnicos en urgencias médicas intervinieron en la zona y luego de examinar sus signos vitales diagnosticaron su muerte por lo que dieron parte a la agencia del Ministerio Público de la alcal-

día Gustavo A. Madero. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México resguardaron los elementos y colocaron un cinturón de seguridad evitar que la escena se contaminara por terceros.

Rescatistas cubrieron con tierra las marcas de combustible y aceite que dejó la motocicleta de baja cilindrada color rojo, la cual fue trasladada a un depósito vehicular.

Personal de servicios periciales de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) capitalina levantaron el cadáver y lo llevaron al anfiteatro correspondiente para practicarle la necropsia de rigor y posteriormente determinar las causas de su muerte.

La víctima y su potro de acero quedaron en la periferia de la Escuela Nacional Superior de Turismo del Instituto Politécnico Nacional



Foto: Especial

El accidente ocurrió en la colonia Residencial de la Escalera.

GUSTAVO A. MADERO

Choque de camión deja 5 heridos

Cinco personas lesionadas fue el saldo de un choque entre dos unidades de transporte público, en Gustavo A. Madero.

Los hechos se registraron en la avenida Miguel

Bernard y Arroyo Ticomán, en la colonia Residencial de la Escalera.

Testigos del accidente indicaron que los conductores jugaban carreritas.

— Wendy Roc



CARLOS MEJÍA. EL UNIVERSAL

BLUE, PERRITA ANTIBOMBAS

La labrador forma parte de la unidad canina de la SSC para la detección de explosivos. **A22**



Los oficiales buscan que los caninos no estén presionados en los entrenamientos, sino que les guste realizar las actividades.

Perros policíacos

Arma contra drogas y explosivos en CDMX

La Unidad Canina de la SSC les da una segunda oportunidad, ya que la mayoría de los animales son donados

22MEI

Texto: **KEVIN RUIZ**
Fotos: **CARLOS MEJÍA**

Leva siete años y medio detectando explosivos en la Ciudad de México. *Blue*, una perra labrador de la Unidad Canina de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), se detiene a rectificar con el olfato el contenido interior de un cajón de madera, en medio de una exhibición.

Deja la mirada fija sobre la caja hasta que se acerca un elemento policial y la carga con ambas manos para retirarla. Con ojos expresivos y un tanto desconcertados, *Blue* es retirada de aquel lugar de donde minutos atrás había botado una pelota que la hizo correr sobre un terreno pastoso.

Aunque todo fue parte de una pre-

sentación de sus habilidades policíacas para detectar bombas, el adiestrador también debió seguir los protocolos que se realizarían en una situación de riesgo verdadero, por eso la cargó con ambas manos y la alejó.

Con ocho años y medio de vida, *Blue* es la integrante más veterana de los 24 canes que conforman la Unidad Canina del Agrupamiento Fuerza de Tarea. De acuerdo con los protocolos institucionales, ella debe dejar sus operaciones en cuanto cumpla los nueve años, pero sus resultados en los entrenamientos diarios y su reacción inmedia-

Handwritten mark



ta han logrado que los elementos sigan considerándola para la detección de explosivos, los cuales "son frecuentes" en la Ciudad de México.

Blue repite la operación. Lleva puesto un chaleco oficial de color negro, como el de su pelaje; el adiestrador se pone en cuclillas y le da dos golpes ligeros sobre el pecho que la ponen alerta.

—Bien, Blue... ¡Busca! —. La perra sale rápidamente hasta llegar al sexto cajón de madera, en el que se esconde un artefacto que asemeja a un explosivo; volvió a atinar y esta vez sí es premiada con la pelota.

De los 24 perros, Blue es la más pesada, según los veterinarios, tiene sobrepeso; sin embargo, se pone reacia a que le quiten alimento a su dieta de croquetas premium.

Daniel Álvarez Amaro, segundo oficial encargado del adiestramiento de los perros, cuenta a este diario una anécdota particular de la perra: "Cuando le retiramos porciones de sus dieta dejó de hacer los ejercicios, por eso decidimos dejárselos, así nos funciona".

A pesar de ese sobrepeso, casi imperceptible, es veloz y fuerte, además carga una energía que irradia. Luego de su exhibición su concentración se volvió en la pelota que le avientan de un lado hacia otro por todo el prado.

Entrenamiento

El segundo oficial Daniel Álvarez Amaro cuenta a EL UNIVERSAL que la unidad canina tiene cuatro especialidades: detección de narcóticos, artefactos explosivos, ubicación de personas en construcciones colapsadas y cadáveres o restos humanos.

Los rastreos preventivos que hacen los perros varían según sus estadísticas, pero en lo que se refiere a eventos en los que hay una reunión masiva de personas, ya sea una congregación religiosa, política o cultural, se realizan de tres a cuatro diarios.

En cuanto a búsqueda de personas, cadáveres y narcóticos, el promedio es

de un servicio diario, en específico para detección de drogas.

Álvarez Amaro explica que lo primero que hacen en la unidad canina es hacer una selección de perros desde cachorros, la mayoría de ellos donados, para determinar el tipo de temperamento, disposición y energía.

Además de que deben contener "instintos muy básicos, pero muy fuertes en el sentido de presa, de posesión, de jauría y de jerarquización. Deben ser perros muy equilibrados, pero con mucha disposición para el trabajo.

"Luego lo que hacemos es tener una línea de entrenamiento que los vaya haciendo más fuertes e ir puliendo las características que necesitamos, como lo es algo tan delicado como la detección de explosivos. Nosotros vamos viendo el tipo de perro con el que estamos trabajando y ello depende qué especialidad le asignamos", dice en entrevista a este diario.

El entrenamiento, detalla, puede ser simple, como jugar con una pelota en un salón con 30 personas. Esto lo realizan para observar las capacidades con las que cuentan los animales para poder desarrollarse en un ambiente con muchas personas.

Si un perro abarca grandes espacios en el terreno, a los efectivos les deja de manifiesto que su entrenamiento debe ser para la búsqueda de personas; es decir, el adiestrador debe estar atento al lenguaje de cada uno de los canes para saber a cuál especialidad pertenece.

Blue, perrita... 27

24

PERROS componen la Unidad Canina del Agrupamiento Fuerza de Tarea, que son entrenados hasta su jubilación.

"Nuestros perros operativos vinieron por donaciones. La idea no es darle una segunda oportunidad al perro, es darnos una segunda oportunidad todos"

DANIEL ÁLVAREZ AMARO

Segundo oficial del Agrupamiento de Tarea

"Es tan simple como jugar con una pelota o tan complejo como subir a un perro a un helicóptero y que aguante el trayecto o los ruidos de la turbulencia y sensación de vacío. Inicialmente el entrenamiento tiene que ser de ocho meses para que un perro pueda salir a la vía pública como operativo.

"Sin embargo, cuando los canes salen a la calle surgen nuevos detalles que seguimos afinando durante toda la trayectoria del perro", comenta.

Dicha trayectoria consiste en nueve años de vida, asegura Álvarez Amaro,



cuando los canes cumplen esos años, deben ser retirados de operaciones policiales. Sin embargo, si no presentan problemas en articulaciones o cualquier otro de salud, pueden seguir realizando acciones policiales, pero ahora sólo un año y medio más.

En medio de los entrenamientos, repara el policía adscrito al Agrupamiento Fuerza de Tarea, a los perros no se les debe obligar a nada, pues "todo debe ser agradable para ellos, si lo hago agradable para mí y mi perro no quedó conforme, es probable que no vuelva a hacerlo".

La unidad canina cuenta con tres veterinarios para atender a los 24 perros, ellos les ponen dieta a base de croquetas *premium*; se les da mantenimiento diario con baños, cepillados y una jaula para cada uno, nunca viven en comuna.

Una segunda oportunidad

Al tener un entrenamiento complejo y una socialización totalmente con los integrantes de la institución, los perros policías que pasan por la unidad canina no pueden tomar una vida de hogar, como animal de compañía, pues están acostumbrados a otro tipo de trato, explica Daniel Álvarez Amaro.

Por eso, la SSC tiene su programa de jubilación de perros policía, el cual consiste en mantenimiento "como si fueran operativos", pero con sus debidas necesidades, ya que "los perros en realidad envejecen en sus articulaciones, pero su mente sigue de cachorro".

"Nuestros perros no se van, no son dados en donación, no se van a ninguna casa, se quedan con nosotros hasta que se van por muerte natural", enfatiza el oficial, quien además refiere que hasta el momento cinco perros ya han sido retirados de sus funciones.

Álvarez Amaro repara y lanza un mensaje: "Nuestros perros operativos vinieron por donaciones. La idea no es darles una segunda oportunidad al perro, es darnos una segunda oportunidad todos. La cantidad de perros en la vía pública no se dio sola, todos coo-

peramos en eso y cuando un perro no tiene un lugar en donde estar, una casa, o es exiliado, es un problema que creamos todos. En esta institución cuando adoptamos, estamos dando una segunda oportunidad". ●

Bluey Perrita... (3)



Los canes son entrenados hasta la edad de jubilación, a los ocho años; aunque si los veterinarios dan luz verde, pueden permanecer un año más en los operativos.



EL FOCO

El doctor físico-matemático contra los bots

Como si el país no estuviera para concentrarse en otras cosas, esta semana fuimos testigos de una serie de dimes y dires en la que los protagonistas fueron los bots, las cuentas robot en las benditas redes sociales que saturan el espacio cibernético para echar porras y tierra a políticos, funcionarios y personajes de toda índole.

Todo surgió porque desde la mañana salimos muy maltratados los periodistas por ese afán sectario y a la vez generalizante que nos divide en "fffs", "lores molécula", "chayoteros" y apóstoles de la 4T, como si no existieran aves que cruzan el pantano y no se manchan o como si estuviéramos en los tiempos del señor Deneгри... El caso es que se nos colocó una diana en la espalda, y el lunes, al



presentar su informe sobre el caso, el doctor en ciencias y físico-matemático Alejandro Mendoza Álvarez, jefe de la Unidad de Información, Infraestructura, Informática y Vinculación Tecnológica de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, dio una gran sorpresa, pues resulta que la mayoría de las cuentas pagadas de Twitter que atacaron a la prensa ¡están vinculadas al partido de Morena!

¡Con razón ya no puede uno decir nada sin que lo tachen de inmediato de enemigo del *popolo*! ¡Es más fácil caer en una granja de bots dedicados a lanzar lodo que en un bache! Y por si fuera poco, además de los millones de bots que se crean en lo oscuro, también están los ayatolas y comisarios de la verdad de carne y hueso... La lección es que, hablando de monstruos y de "cuentas madre", hay que recordar al Golem y Frankenstein, aquellos seres que un día se rebelaron contra su creador ●



OPINION

TEORÍA PRÁCTICA

CRIMEN EN CDMX CRECE COMO LA ESPUMA

JOSÉ MELTON

El crimen ha demostrado en todo el país ser mucho más organizado que el propio gobierno y las instituciones de salud, eso quedó demostrado en Sinaloa, Durango, y Oaxaca, donde apenas el viernes hombres fuertemente armados arremetieron contra un grupo de policías estatales que apenas llevaban un chaleco antibalas, seguramente caeduro y la bendición de Dios.

En la Ciudad de México el panorama no es muy distinto, si bien, no hemos visto que policías hayan sido emboscados por grupos del crimen organizado, si ha quedado al descubierto que muchos de esos uniformados, han sido acribillados a billetezcos, pues es claro que en la capital operan varios grupos del crimen organizado bajo el amparo de gente muy pesada en las instituciones de seguridad.

Si no como se explica que en los ope-

rativos donde sugieren golpes grandes no haya detenidos, o estos, como en el caso de Tepito, sean liberados, porque poco se habló de eso, pero 31 de los 33 detenidos en ese operativo, que dejó al descubierto la magnitud de la mafia en el barrio bravo, solo quedaron dos y ninguno fue el jefe, que era al que buscaban, quien mágicamente desapareció antes del operativo. ¿será que le avisaron?

Y es que la venta de drogas al menudeo, o mejor dicho, al mayoreo, ya no es solo en el barrio bravo, ya se extendió a toda la ciudad, pues cada vez es más común que se aseguren kilos y kilos, en casos toneladas, de drogas en cualquier colonia de esta ciudad capital, por lo regular todas son de bajo poder adquisitivo, lugar propicio para que este delito prospere.

Pareciera por momentos que estos criminales operan como el gato y el ratón, sólo que este ratón tiene mas gatos que les advierten de los movimientos del primero, por lo que el ratón casi siempre sale airoso de los embates del felino, claro, de vez en cuando le dejan unas sobras para que las presuma a el mundo como un gran logro.

La corrupción no ha terminado y esta vez no se trata solo de la policía capitalina, pues ya quedó al descubierto que también la Policía de Investigación está metida hasta las narices en un negocio que poco a poco invadió toda la capital y ahora se ve tan difícil de desterrar de las colonias más pobres de la CDMX, pues ha dado lo que pocos. Trabajo, dinero y poder.

PGJCDMX



Capturan a dos presuntos delincuentes en Cuajimalpa

REDACCIÓN

22ME

Fueron detenidos dos hombres de los más buscados en la alcaldía de Cuajimalpa, acusados de los delitos de violación, robo calificado lesiones calificadas y delitos contra la salud.

Elementos de la Policía de Investigación de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) capturaron a en hechos por separado a Kevin "N" y a Juan Carlos "N", considerados como objetivos prioritarios en esa zona de la Ciudad de México por los constantes ilícitos que han cometido en esa demarcación.

Kevin "N", de 27 años, fue capturado en calles de la colonia Navidad, en posesión de diversas bolsas con hierba parecida a la marihuana. De acuerdo con las primeras investigaciones, este hombre está relacionado con al menos siete distintas carpetas de investigación en las que se le acusa de violencia familiar, amenazas, fraude, delitos contra la salud y lesiones.

Por separado fue aprehendido Juan Car-



La policía local seguía la pista de estos hombres /CUARTOSCURO

los "N", en la colonia Jesús del Monte, a quien se le relaciona con al menos cinco carpetas de investigación por robo calificado, violación y delitos sexuales.

7

CARPETAS DE investigación tiene Kevin "N" por delitos como violación y robo calificado



VIVIAN HACINADOS

Catean un domicilio donde había maltrato a animales

POR WENDY ROA
wendy.roa@gmm.com.mx

Agentes de la Policía de Investigación catearon un domicilio en donde, de acuerdo con denuncias ciudadanas, el propietario del mismo maltrataba animales.

La casa, ubicada en la colonia Santa María Insurgentes, en la alcaldía de Cuauhtémoc, era utilizada para guardar diversas especies utilizadas para cruce y posteriormente sus crías vendidas en diferentes mercados de la capital.

Los animales según se indicó, vivían hacinados y su condición física era deplorable.

En el lugar, el personal de la Procuraduría General de Justicia Capitalina, encontró dos perros, dos escorpiones, ocho tortugas, cuatro camaleones, un sapo, dos lagartos, tres gallinas, un par de cotorros australianos y un hurón.



Fotos: Especiales

Fueron decomisados un sapo, perros, tortugas y camaleones.

Las mascotas quedaron bajo la protección de la Brigada de Vigilancia Animal y de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial (PAOT), para su valoración y atención médica.